

La unidad es el secreto de la fortaleza de los pueblos. La unidad tiene que ser de pensamiento, de acción y de corazón. FRANCO es hoy el símbolo de la UNIDAD.

Sobre la abolición del Concierdo Económico en Vizcaya y Guipúzcoa

Los vascos de buena fe reconocerán que más que sanción es el restablecimiento de una equidad a que se había renunciado

Salamanca.— El Decreto dado en Salamanca por el Generalísimo, aboliendo el régimen de favor económico de que gozaban las provincias de Vizcaya y Guipúzcoa es el primer paso de la obra de justicia, serena pero severa y firme, que exige la salvación de España. Nada hay en esta determinación que pueda tomarse como un acto de ciega y violenta represalia contra las dos provincias que ven terminarse un estado de privilegio que generosamente les había otorgado el pueblo español y merecido al cual pudieron conseguir un desarrollo industrial espléndido y vivir en la abundancia mientras otras comarcas se desenvolvían trabajosamente, agobiadas por el peso de las cargas generales de la nación.

Son precisamente las que más despegado demostraron siempre al Estado que tan generosamente las trataba; en ellas fué donde halló su fuerza el separatismo criminal; los caudales que se amasaban a favor del Concierdo Económico sirvieron para la propaganda de las ideas que agredían a España, y por si esto fuera poco al producirse el estado revolucionario, Vizcaya y Guipúzcoa, con excepción de los buenos españoles que pagaron con su vida muchos de ellos su amor a la Patria española, se pusieron resueltamente al lado de los satélites de Moseú, y junto a ellos har combatido prolongando con su inconcebible conducta la duración de la cruenta guerra y siendo causa de que se vieran raudales de sangre generosa.

A tiempo les advirtió nuestro Mando las consecuencias funestas para ellos que su rebeldía podía acarrear en el pasado mes de agosto, y durante muchos días el llorado general Mola desde el micrófono de Burgos les hizo saber que de persistir en la contienda arriesgaban todos los beneficios que el Estado español les venía concediendo, en detrimento

de otras regiones. A tiempo pudieron evitar el perjuicio de la sanción impuesta. Ciegos y sordos desoyeron las voces prudentes. No pueden, por lo tanto, demostrar extrañeza de una medida reparadora que es benigna y clemente si se considera el daño que de las provincias ha recibido España.

No podrán decir que les coloca en condiciones de inferioridad para que puedan seguir su vida. Se les coloca sencillamente en el mismo plano de los demás pueblos españoles, cuyo patriotismo no sufrió crisis y que dieron siempre a la Patria la sangre de sus hijos y sus ahorros. No se podrá calificar de represalia una medida que equipara al leal con el desleal, al soldado del orden con el auxiliar del perturbador.

Vizcaya y Guipúzcoa tocan ahora las consecuencias de la sumisión que en los últimos años tuvieron al siniestro cacique Indalecio Prieto. Este fué el gran embaucador de unos vasquitos desviados y enloquecidos por la cuquería del astuto asturiano que caló bien pronto lo que podía esperarse en la estulticia política de unas gentes envanecidas por una prosperidad que les venía demasiado ancha. Empezó halagándoles y acabó mandándoles en amo.

Hoy, vencidos militarmente, despiertan de un sueño en la realidad más desconsoladora. La sanción administrativa que el Generalísimo les impone, más bien que sanción es restablecimiento de una equidad a que se había renunciado generosamente. Así lo comprenderán los mismos vascos de buena fe y cuya conciencia no está manchada por el gran crimen colectivo. De ellos depende la rehabilitación total de su tierra en un trabajo inmenso que se desenvolverá a la par y con las mismas garantías y apoyos legales que el de los demás pueblos de España.

A propuesta del rector de la Universidad de Valladolid se acuerda que las Universidades formen un memorandum gráfico y documental de los desmanes cometidos por los rojos en el orden religioso y artístico

No hace muchos días que apareció en la Prensa la noticia de haberse celebrado en Salamanca una reunión de rectores, a iniciativa del de la Universidad de Santiago y en representación de los ocho centros universitarios que radican en la España liberada; bien pronto se van a recoger los frutos de las conversaciones sostenidas entre nuestras primeras autoridades académicas.

A propuesta del rector de la Universidad de Valladolid, unánimemente aprobada por sus ilustres compañeros, se acordó que en cada distrito universitario se procediese a la formación de un memorandum, esencialmente gráfico y documental, en el que, de un modo irrefutable, se expusiesen cuantos desmanes han realizado las hordas rojas en el orden religioso, artístico, bibliográfico, económico, docente y social, haciendo resaltar a la vez la conducta noble y ejemplar de nuestro glorioso Ejército al ponerse en contacto con las regiones que iba liberando. La suma de las aportaciones de todos los distritos universitarios constituirá una inapreciable y elocuente proyección de la verdad histórica, que con la garantía de la Universidad española, con el aval del documento y con la elocuencia de la fotografía, se difundirá por

el mundo entero en defensa de la cultura patria y en condenación de sus bárbaros destructores.

El rector de la Universidad de Valladolid ha nombrado ya las dos comisiones que procederán, con toda urgencia, a realizar la información correspondiente. Una de ellas, la encargada de recorrer las provincias de Guipúzcoa, Alava, Vizcaya y Burgos, estará dirigida por el decano de la Facultad de Filosofía y Letras don Manuel Ferrándiz, a quien acompañarán el profesor de Arte de la misma Facultad don Francisco Antón y el también profesor, archivero-bibliotecario y jefe del Archivo de protocolos, don Ricardo Magdaleno. La segunda, que saldrá a continuación y recorrerá las provincias de Santander, León, Palencia y Segovia, irá bajo la misma dirección del decano de Filosofía y Letras y se constituirá por el profesor de Arte y arqueólogo don Saturnino Rivera Manescáu y el director del Archivo de Simancas don Gerardo Masa.

Se están realizando con toda actividad los trabajos preparatorios y dentro de muy pocos días se iniciará este cometido, que tan fecundas consecuencias puede tener para la causa nacional.

De Bilbao

En la Cooperativa Socialista del barrio de San Francisco había vino abundante y comestibles, mientras la población se moría de hambre

La matanza de sacerdotes llevada a cabo bajo el régimen comunista separatista

Nuestros presos y su ejemplar entereza cristiana

Ya Bilbao se recobra a sí mismo. La ciudad vuelve a su perdida tranquilidad. Bilbao empieza de nuevo a ser Bilbao. Las calles, completamente cubiertas de escombros, van siendo barridas y quedan limpias. Circulan los tranvías. En los restaurantes se puede comer. Y hasta beber. En los bares hay ya cerveza, fabricada en el mismo Bilbao. Pasan carros cargados de carne. Grandes rebajones llegan al matadero. Los carteros van a repartir de nuevo correspondencia. Hay guardias municipales. Los cafés están abiertos y hay hasta limpiabotas. Se expenden en las tiendas toda clase de artículos. Funciona la radio. Hay teléfono. Si el automático no funciona dentro de la capital es exclusivamente por una previsión de policía.

Bilbao comienza a ser Bilbao. EN EL BARRIO DE SAN FRANCISCO

Hay en Bilbao una gran alegría por la liberación. Se refleja en todos los semblantes.

En todos? No. Hay en Bilbao también caras tristes. No hay que olvidar que la ocupación de la capital por nuestras tropas fué para muchos una sorpresa. A muchos rojos y a muchos separatistas la entrada de nuestros soldados les pilló durmiendo a pierna suelta.

Un concejal republicano del Ayuntamiento que hasta ahora ha usurpado las funciones municipales en Bilbao se presentó anteayer en el Municipio a hacer entrega de sus insignias de edil.

Muchas gentes así se han encontrado de pronto con las banderas bicolors flameando al viento en las calles de la villa que les dijeron nunca sería del fascismo.

Salieron el domingo a la mañana de casa y se encontraron con que los Centros oficiales estaban ocupados por aquellos a quienes persiguieron sañudamente.

Pero todos dicen lo mismo: Que los rojos separatistas los andaban buscando para matarlos, que hubieron de estar escondidos. Muchos de los que así hablan, sin embargo, tienen aspecto de no haber sufrido demasiado.

Los perseguidos, los auténticamente perseguidos por la saña de los rojos separatistas, no necesitan contar sus cuitas. Se les ve enseguida. Por las huellas que dejaron los sufrimientos pasados y por la alegría sin límites que expresan sin pretenderlo.

Decía que en Bilbao se advierte una gran alegría por la liberación. Efectivamente. La población ve que, contra todo lo que le dijeron, la entrada de las tropas representa el orden y la paz. La restauración de la normalidad. El imperio del trabajo. Volver a comer y volver a vivir.

Las mujeres hablan: —Siguiera ahora pueden comer pan mis hijos.

El barrio de San Francisco—ya es sabido—era el reino de Indalecio Prieto, el imperio de todas las doctrinas disolventes. García Sanchez lo recordaba perfectamente el otro día desde el micrófono de Radio Bilbao. Por allí no se podía andar más que con el puño cerrado en alto. Pues bien, es allí donde ahora oye una las mayores condenaciones contra Prieto y sus muñecos de guífil. Porque las clases humildes han visto perfectamente en Bilbao en qué consiste el comunismo. En que los dirigentes disfru-

tan de magníficos automóviles y viven en perpetua orgía, mientras los trabajadores no tienen pan para sus hijos.

Yo he visto anteayer la Cooperativa Socialista. Allí estaba uno de los dependientes del establecimiento, mostrando a los repletos de la abundancia de comestibles y bebidas que se guardaban mientras las pobres gentes del barrio no tenían ni agua para lavarse.

Vinos generosos en abundancia; frutas elegidas; de todo había allí. A unos metros, en las casas humildes, los fogones apagados y los niños con caras famélicas.

—En el piso de arriba de mi casa —me dice una pobre mujer— vivía el secretario del Sindicato de albañiles, un sinvergüenza que no ha trabajado en su vida. Le sobraba de todo. Mi marido, que es ferroviario, siempre trabajando, no podía traernos nada para comer. Cobraba, teníamos dinero; pero no podíamos pagar la docena de huevos a 25 pesetas.

Otra mujer, sentada en el quicio de su portal, rodeada de cuatro niños que hablan con unos soldados y comen el pan que éstos les han ofrendado, me dice:

—No sabe usted cómo nos engañaban! Decían que ustedes mataban a todo el mundo. Tengo una chieca de diez y siete años. Desde que entraron los soldados no se atrevió a salir de casa en dos días. Estaba como loca. Quería tirarse a la ría. Decía que venían los moros y que hacían no sé yo qué cosas.

(Entre los pocos moros que veo en Bilbao, poquísimos por cierto, me he encontrado con unos que estaban invitando a pasteles a unos niños. Eran pasteles que les había traído alguien de Vitoria. Cuando los niños se los han comido, los moros les han besado sus manecitas).

LA MATANZA DE SACERDOTES

Los separatistas han cometido la villanía de ir unidos a quienes públicamente se declaran ejemplares de la Religión, a los que en el mismo Bilbao han quemado y profanado iglesias. Pero no es eso solo; es que han sido cómplices del asesinato de muchos sacerdotes.

Es esta una cuestión de la que apenas se ha hablado. No parece sino que en Bilbao los sacerdotes han podido vivir tranquilamente.

Aquí tenían que andar de paisano y estaban escondidos algunos de los 50 presbíteros que de entre los quinientos sesenta que había en Santander, lograron salvar la vida.

Una autoridad eclesiástica me ha facilitado lista incompleta de los sacerdotes asesinados en Bilbao. Es una lista que voy a publicar a su debido tiempo. En ella figuran muchos amigos.

Hay sacerdotes asesinados de casi todos los pueblos de Vizcaya. La lista, aunque reñito que incompleta, es larga. Y documentada.

Entre los sacerdotes que han sido criminalmente tratados por las turbas y delegados de Aguirre figura uno que ha quedado ciego y del que ya se ha hablado antes de ahora. Figuraba en un grupo que iba a ser fusilado Cayo a tierra con sus demás compañeros de martirio. Le dieron dos tiros de gracia, uno de ellos en la sien derecha. Quedó entre cadáveres, con vida aún, pero ciego para siempre. Cuando se fué restableciendo, no consintie-

ron sin embargo Aguirre y los suyos que fuese puesto en libertad.

Aparte de los numerosos sacerdotes fusilados por orden del propio "Gobierno" de Aguirre, hay otros muchos que cayeron en las carreteras, asesinados por los "incontrolables".

Además, últimamente ya no quedaba en Bilbao ni un solo con vento que no estuviera confiscado por las hordas rojo-separatistas. En algunos de ellos se han cometido las más horribles profanaciones.

LA ADMIRABLE ENTEREZA CRISTIANA DE NUESTROS PRESOS

Frente al sadismo criminal de que en Bilbao se ha dado muestra contra los representantes del Señor, el espectáculo admirable de entereza cristiana, de piedad y de hombría de bien ofrecido por nuestros amigos prisioneros allí.

De labios del R. P. Vilarino he oído referir casos grandes de verdaderos santos que no eran, por cierto, nada de singular, por que como alguien que lo sabe me ha dicho, las cárceles de Bilbao se habían convertido en Santuarios. Allí —como en las Catacumbas los primeros cristianos—, se cantaba al Señor, de cara a la muerte, con la alegría del que por su condición de justo ve ya desde la tierra abiertas las puertas del Cielo.

Debía ser de una grandiosidad inenarrable ver conmutar a todos los presos y oírles rezar diariamente el Santo Rosario. Reunirse en cada celda en la oración del Angelus...

Un sacerdote preso también escribía a uno de sus superiores jerárquicos:

"Aunque nos libertasen a los sacerdotes, deberíamos quedarnos aquí. Esto es sublime. Créame que jamás he visto tal piedad, tan profunda piedad. Mis compañeros de cautiverio no solo dan pruebas de una entereza firmísima, sino que ofrecen el ejemplo de una fe sólida, insuperable. Esto que parece un infierno (se refiere a la cárcel), es en realidad un anticipo de la Gloria."

En Semana Santa, la autoridad eclesiástica de Bilbao rogó que con ocasión de tan señalada solemnidad, y siguiendo la costumbre establecida por las autoridades católicas, se tuviese alguna benévola para con los presos.

Se hizo caso omiso a este ruego, porque, por lo que dijeron, "no se puede, no se puede". Es que el "Gobierno" de Aguirre vivía prisionero de las masas. El las lanzó y luego le arrastraron. Como ahora en que los gudarís se entregan mientras Aguirre, reunido en Baracaldo en una fábrica de zapatos, con todos los miembros de su gabinete, decidía resistirse. Resistirse después de huir como unos cobardes.

Por cierto que estos días hay gentes tan desocupadas que se acuerdan de Aguirre. Y preguntan que dónde está.

Ayer, en Bilbao, respondía uno a esa pregunta:

—En Zalla, según dicen. A lo que un humorista espontáneo repuso:

—No, hombre, no. Aguirre está donde ha estado siempre, en Babia. Y así es. En su celda, "Chocolliqui", como ha dado en denominarlo el gran García Sanchez, no ha hecho sino confirmar la este-

Recuerdo debido

Debemos hacernos eco —y en este sentido hemos sido requeridos amablemente por muchas y calificadas personas— del ambiente de simpatía que flotó ayer sobre la personalidad relevante de nuestro querido y respetable amigo D. José Luis de Oriol. En el regocijo que produjo la noticia de que Alava había sido exceptuada por el Generalísimo en la anulación del Concierdo Económico; en la alegría popular suscitada ante el hecho de que nuestro Caudillo demuestre a los alaveses que conoce y aprecia sus sacrificios y su lealtad por España, hubo ayer muchas gentes, muchísimas, que recordando la labor de la Comunión Tradicionalista en nuestra provincia, venían a decir:

—Aquella labor dió estos frutos. Nosotros por nuestra parte, agradeciendo esa justicia hecha al Tradicionalismo alavés, factor esencial aquí de la política contrarrevolucionaria (y dicho se está que antiseparatista); aceptando ese recuerdo de gratitud a una labor que la Historia en plazo breve ha acreditado como la mejor y más eficaz; hondamente satisfechos de haber laborado tanto tiempo contra marea, estamos obligados a rendir tributo de justicia a don José Luis de Oriol. Ausente de nosotros desde que dejó todo encarrilado, desde que hecha la vereda el camino era fácilmente accesible, nuestro recuerdo tiene tanta independencia como lo pueda tener el que más. Y con esta independencia decimos: Va llegando la hora en que Alava entera advierta claramente la cosecha magnífica de lo que aquí sembró el Caudismo. Y en consecuencia, de que se aprecie en todo su valor la obra abnegada —tantas veces injustamente criticada; tantas veces torpedeada con un cómodo desvío— de don José Luis de Oriol y Urquiza. El y sus colaboradores, desde los más altos a los más modestos, deben sentir hoy la satisfacción de haber acertado plenamente. Y de que ese acierto suyo redunde en honor de España y beneficio de Alava.

Ahora con la disposición del Generalísimo, como hace unos días cuando se exaltaba públicamente el heroísmo de nuestros requetés y de nuestros falangistas; de ese Tercio alavés de Nuestra Señora de Begoña que en los últimos días de la ofensiva sobre Bilbao ha regado de sangre y ha subrayado de heroísmo los últimos montes que nos acercaban a Bilbao; viendo cómo las boninas rojas y las camisas azules de nuestra amada Alava ofrendaban a España, como siguen ofrendándole, el sacrificio gustoso de tantas vidas jóvenes, nosotros, y con nosotros tantas y tantas gentes, tenemos que pensar:

—Aquello traje esto. La labor abnegada de quienes viendo claro el porvenir se dispusieron a cumplir sus deberes históricos, tenía que traer a Alava, entre honores bien merecidos, este reconocimiento público de su españolismo.

Tenemos en los altos cargos de nuestra provincia personalidades relevantes que no necesitan de nuestras indicaciones para cumplir en todo momento —con acierto bien evidente—, aquello que cada hora señala. Pero nos será permitido decir que aplaudiríamos con gozo cualquier modo de dar carácter oficial al reconocimiento que late en el corazón de Alava hacia una actuación que estuvo personificada en don José Luis de Oriol, actuación a la que se debe en gran parte el que Alava no haya sufrido como Vizcaya y Guipúzcoa, nuestras hermanas queridas, la desgracia del cautiverio rojo separatista.

A los comerciantes e industriales

Acuerdos de la Cámara de Comercio e Industria

La Cámara Oficial de Comercio e Industria y la Federación Gremial Alavesa, con motivo del Decreto-Ley dictado por el Generalísimo, confirmando el Concierdo Económico para Alava, se proponen exteriorizar su satisfacción y reconocimiento, con la celebración de los actos que a continuación se detallan, y que tendrán lugar mañana sábado:

El comercio cerrará sus puertas de doce a una.

A las doce menos cuarto, se convocarán en el domicilio social (Postas 18-1.º) los industriales y comerciantes, saliendo en corporación para cumplimentar a las Autoridades.

Por la tarde, si bien el comercio suspenderá sus ventas a la hora acostumbrada, permanecerán iluminados sus establecimientos y escaparates hasta las diez de la noche, sin echar las tram-

pas, persianas o cierres metálicos. El domicilio social lucirá su iluminación.

Homenaje a los mártires de España en los Hospitales de Vitoria

Los días 26, 28 y 29 de este mes, las Asociaciones de las Armas, de Artillería, Caballería e Infantería celebrarán el homenaje a los Mártires de la Madre España en los hospitales Militar, Seminario y Sarniales acudiendo a dichos actos las Autoridades militares, eclesiásticas y civiles, dedicando el homenaje destacadas Autoridades civiles y eclesiásticas de Vitoria.

¡Vitorianos! Contribuid con vuestros donativos a alegrar la estancia de nuestros heroicos soldados en los hospitales donde curan las heridas sufridas al defender a nuestra Madre España de las garras de las hordas marxistas y separatistas.

¡Viva España!
¡Arriba España!

Quedan avisadas las personas que recibieron la invitación para el anterior acto que se suspendió.

Jacinto Aizpurua.

Legislación del Nuevo Estado

Disposiciones legales dictadas por el nuevo Estado Español desde el 24 de julio al 31 de diciembre 1936, primer volumen, y desde el 1.º de enero al 31 marzo 1937, el 2.º volumen con un prólogo del Excelentísimo Sr. D. José Corta, presidente de la Comisión de Justicia de la Junta Técnica del Estado Español.

De venta en LIBRERIA CERVANTES (Dato, 32)

COMENTARIOS LOCALES

Recuerdos del tiempo viejo

En el mes de Junio y aun de Julio, en que se recogian algunas "cubadas", cuando el agua detenida hervia, y el mosto salia a la superficie empujado por no sé qué fuerza misteriosa engendrada en el fondo, aquellos "tritonos", que habian comido al galope para ganar tiempo hasta las dos, hora en que el taller se abria, se dirigian presurosos, masticando el bocado de pan que hacia las veces de postre, y soltándose los botones de su sencilla vestimenta (pantalón y camisa), llegaban al Cubo y sin ningún titubeo se zambullian en aquella salsa, de la cual salian, después de múltiples ejercicios, protegidos por una capa o costra que era como una segunda piel, aunque mucho más obscura. Yo no sé cómo se arreglaban para desprenderla y secarse, pero al dar las dos ya estaban dándole a la balasta del torno accionada con flexiones de la pierna para hacer dar vueltas al palillo de hawa y darle forma con la gubia. En tales condiciones se hacia entonces arte y deporte. Aun hay más: En aquellos eruditos inviernos que parece ya no se estilan, el Cubo, debido a las bajas temperaturas y a que el nivel del agua no sufría alteraciones, solía helarse hasta el punto de formar una capa de varios centímetros de espesor, suficiente para poder andar sobre ella. Entonces, aquel famoso "Trocho", cuando el hielo se cuarteaba solía embarcarse en un temporero y con un palo a guisa de remo hacia ejercicios de navegación, y en una de aquellas exhibiciones el temporero volcó y el tripulante quedó un momento debajo del agua, hasta que con unas brazadas pudo alcanzar la orilla y salir a tierra, siendo necesario meterlo en la cocina de una casa cercana para que no se congelara, pues la ropa ya se habia quedado dura. A pesar de todo, tengo entendido que el tal "Trocho" murió de viejo, y no por aquellos excesos e imprudencias que ninguna mella hacian a su privilegiado organismo. Todos estos recuerdos que este amable colaborador me facilita, son como un remanso y un sedante de la vorágine actual, especialmente lo que se refiere a las típicas y célebres "Sillas de Vitoria", industria que trabajaban varios hábiles convechos, ante las fachadas de cuyos talleres veíamos puestos a secar los paños recién pintados que habian de formar el conjunto del modesto mueble, padre de la rama de ebanistería de que la capital de Alava se envanece luego y sigue envaneciéndose aún. Las sillas de Vitoria, y esos otros recuerdos, son los que tan

habilmente cantaron los publicistas, muchos y notabilísimos, que fueron honra y prez de la capital de Alava al servicio de la cual pusieron sus talentos y dotes literarias que viven vida perenne en las páginas de libros, crónicas y artículos que son orgullo de todos.

Un pobre diablo

R. R. 6

Programa para mañana: Emisión de las 9,30 mañana: Apertura, Diario hablado al servicio de España, Himnos patrióticos. Cierre emisión 10,30. Emisión de sobremesa 13,00: Apertura, Diario hablado al servicio de España, Música variada, Información internacional, Notas varias, Lectura notas del Cuartel General del Generalísimo, Retransmisión desde Radio Nacional de Salamanca de su boletín de información, Himnos patrióticos. Cierre emisión, 15,00. Emisión de las 20,45 noche: Apertura, Adelanto del Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo, Partes de los frentes de Aragón y Madrid, Música variada, Diario hablado al servicio de España, Información internacional, Concierto a cargo del quinteto de Radio Requeté, Últimas noticias de los frentes, Notas varias, Últimas noticias de información internacional, Conferencia litúrgica, Retransmisión desde Radio Nacional de Salamanca de la charla del General Queipo de Llano, noticias y Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo, Himnos patrióticos. Cierre emisión, 24,00.

Anuncios telegráficos

SE TRASPASA tienda ultramarinos por no poderla atender su dueño.—Razón en esta Administración.

HOTELES, fondistas, casas de comidas y particulares: Se compra toda clase de botes de tomate y pimiento vacíos, a 8 pesetas el ciento. Se paga al contado.—Almacén: Cuchillería, 35, Pedro Mesanza.

SE ALOUILA hotel en Ciudad Jardín, cuarto de baño, calefacción, garage, etc.— Informes, Postas, 18, "La Vascongada".

SE VENDE comedor moderno nuevo.—Informar en Pabellón Capitán Médico, Hospital Militar.

PERSONA FORMAL, se ofrece para cobrador o cosa similar. Informes en Pintorería 86-3.º izquierda, centro.

SE TRASPASA taberna en buenas condiciones. Cuchillería, 17.

SE NECESITA profesor inglés.—Elvira Zulueta, 7. Teléfono 1732.

MAQUINAS DE COSER y de ESCRIBIR, compro de todas clases y marcas, seminuevas, usadas, rotas, deshechas o como estén. Dato, 26, tercero.

VITORIA AL DIA

El Gobernador sigue constituyendo los Ayuntamientos de los pueblos de la zona norte recién liberada

GOBIERNO CIVIL

CONSTITUYENDO AYUNTAMIENTOS

Ayer por la tarde estuvo el señor gobernador en Amurrio y por la mañana en Oguendo, dejando constituidos los Ayuntamientos de dichos pueblos, mostrándose muy satisfecho del ambiente patriótico que existe en los mismos. En Amurrio destituyó de sus cargos a varias personas por ser desafectas al movimiento, habiéndose empezado asimismo a depurar algunos Ayuntamientos.

EL AUXILIO SOCIAL

En Amurrio funcionan ya los Comedores de Auxilio Social, accediendo a los mismos más de 150 niños. También en Llodio existen estos comedores, asistiendo a los mismos muchos niños.

La Diputación de Alava continúa suministrando los víveres necesarios a todos los pueblos que se van liberando, dándoselos al crédito tanto a los Ayuntamientos como a los comerciantes y vecinos.

A LEZAMA

El señor Fernández Ichaso se trasladará a Lezama para constituir el Ayuntamiento de aquel pueblo.

Junta Municipal de Subsidios Pro Combatientes

Habiéndose dispuesto por la Superioridad el abono de subsidios correspondientes al mes actual, a partir de mañana sábado, día 26, se hará efectivo, en esta Casa Consistorial, a aquellas personas que figuran en los padrones, haciéndoles presente que se han de presentar inexcusablemente, antes del día 30 en que deberán estar terminadas las operaciones de pago, tanto los que, por no haber variado las circunstancias, tienen derecho a su percibo, como los que habiéndolo perdido deban comunicarlo a esta Junta Municipal.

SUCESOS

ATROPELLO

Esta mañana, a las once, fué atropellada por una camioneta en el Portal de Arriaga, Julianna Vea Murguía, de 74 años de edad, sufriendo una herida contusa en la región occipito-parietal, de carácter leve.

AGRESION

En el Cuarto de Socorro ha sido asistida Patrocinio Gómez, de 37 años, de erosión y contusión en el pómulo derecho.

LO QUE HACE EL VINO

Ignacio Arrizabalaza, de 42 años, ha sido asistido de heridas contusas en la ceja izquierda, dedo pulgar derecho y alcoholismo. Las heridas se las produjo al chocar con un auto en la calle de la Paz.

Excma. Diputación Provincial de Vizcaya

ANUNCIO

Esta Corporación en sesión del día de hoy ha adoptado el siguiente acuerdo: "Destituir a todo el personal al servicio de la Diputación quedando los interesados obligados a continuar interinamente en el desempeño de la labor que cada uno tiene encomendada en la actualidad; los funcionarios y empleados que deseen continuar al servicio de la Corporación, deberán solicitar individualmente su reintegración al cargo que ocupan dentro del plazo de cuatro días, pasado el cual los que no hubieren formulado tal solicitud, quedarán destituidos definitivamente de sus cargos".

Bilbao, 21 de junio de 1937.—El Presidente, Luis de Llaguno.

PISO AMUEBLADO, cinco camas, baño, se alquila. Informes en esta Administración.

Novedades

mo invento de Radio. Receptor alemán. Se reciben diariamente periódicos eléctricos alemanes, Wilticos franceses, italianos y alemanes. Material de Escuela. Libros modernos de la guerra. Objetos para regalos. Librería Linacore. Teléfono 1844. Apartado 41 VITORIA.

Dr. Parra Solache OCULISTA Florida, 24.—Teléfono 1735 VITORIA

OPTICA MEDICA Dato, 33.—Teléfono 1753 VITORIA

Ejecución rápida y exacta de toda clase de fórmulas de los señores Médicos-Ocualistas. Optica fina en general.—Gafas y lentes de todas clases.—Microscopios, Barómetros, Curvímetros, etc., etc.—Prismáticos, y Gemelos de teatro.—Lupas.

Pañería Bazar Sastrería

Casa Ibarra

Cazadoras de cuero desde 65 pesetas. Especialidad en toda clase de uniformes

Exposiciones: Plaza del General Loma, número 1 Despachos: Plaza de la Virgen Blanca, 9 Plaza de España, 29 TELEFONO 1930

MADERAS Rafael Retana VITORIA Teléfono 1934

INFORMACION RELIGIOSA

Por los templos

SANTORAL

Sábado, 26.—Stos. Juan y Pablo, hs., Virgilio, Salvio, obs.; Pelayo, niño, Superio, mrs.; Antelmo, ob.; Maxencio, pb.; David, erm.

Mes de Junio

EN SANTA MARIA

El Apostolado de la Oración celebra los siguientes cultos en honor del Sacratísimo Corazón de Jesús durante el mes de junio de 1937: Todos los días por la mañana a las siete, Misa de Comunión general, durante la cual se reza el Santo Rosario, con Letanias del Sagrado Corazón de Jesús, Lectura Espiritual y Cánticos. Por la tarde a las siete y media, Exposición del Santísimo Sacramento, Estación, Rosario, Meditación, Cánticos, Bendición y Reserva.

EN SAN VICENTE

Asociación de la Medalla Milagrosa Haciéndose eco esta Asociación de los vivos deseos manifestados por numerosos amantes de la Santísima Virgen en su advocación de la Milagrosa, quiere dedicar a esta Reina de la Paz, solemnes cultos para merecer su especial protección en estos graves momentos por los que atraviesa España. El Triduo tendrá lugar los días 25, 26 y 27 de junio, predicando el presbítero Dr. don Julián Landazábal.

Orden de los cultos:

Por la mañana, a las siete durante la Santa Misa se rezará el Santo Rosario y se hará el Triduo a la Virgen Milagrosa. Por la tarde a las siete, Vias Crucis por España con Plática en dos estaciones del mismo por el Doctor don Julián Landazábal, Exposición de S. D. M., Estación, Santo Rosario, Triduo, Bendición, Reserva del Santísimo y Salve Popular ante la imagen de la Virgen Milagrosa.

Notas importantes.—El último día del Triduo domingo 27 y en el ejercicio de la mañana tendrá lugar la Comunión General. Durante este mismo día las Celadoras y los demás fieles que lo deseen, harán vela a la Santísima Virgen.

EN SAN MIGUEL

Cultos al Sagrado Corazón de Jesús Durante la misa de seis y media se reza el Santo Rosario y el ejercicio mensual del Sagrado Corazón con piadosos cánticos. Por la tarde a las siete y media, Exposición de S. D. M., Estación, Rosario, Meditación, Bendición y Reserva.

Ejercicios sabatinos

A las ocho y media Misa diálogada en la Capilla de la Asociación de las Hijas de María. Todos los sábados se canta una Salve ante la Virgen Blanca, Patrona de esta Ciudad al final de la función que comienza a las siete y media.

EN SAN PEDRO

La Real Archicofradía del Culto Continuo a la Santísima Virgen o Corte de María, celebrará el domingo próximo, 27 del actual, los cultos siguientes: Por la mañana, a las ocho, Misa de Comunión general, que se aplicará por los archicofrades vivos y difuntos.

Por la tarde a las siete y media, Exposición, Rosario, Visita a la Santísima Virgen, bendición, reserva y Salve cantada. Festividad de San Pedro Apóstol

La Iglesia Parroquial de San Pedro Apóstol celebrará los cultos siguientes en honor del Santo Titular de la misma: A las cuatro de la tarde del día 28, Vísperas.

A las diez de la noche, Vigilia General Ordinaria de Aniversario de fundación de la sección de Vitoria de la Adoración Nocturna Española, con recepción de nuevos adoradores y jura de la Bandera. Serán solemnes el Te Deum y el Invitatorio. Es obligatoria la asistencia de los adoradores activos a la primera hora. Día 29, a las ocho, Misa de Comunión en favor de la Buena Prensa. A las diez, procesión y Santa Misa; en ella hará el panegirico del Santo, el Presbítero don Dionisio Barrio e Iraola. A las tres y media de la tarde, Exposición de Su Divina Majestad, Vísperas, Rosario, Visita de Altares, Bendición y Reserva.

EN LAS BRIGIDAS Todos los días del presente mes en la Misa de ocho, se hace el ejercicio propio del Sagrado Corazón de Jesús.

CAPILLA DEL SAGRADO CORAZON Novena al Sagrado Corazón en forma de Ejercicios espirituales

Dió comienzo el sábado día 19, al domingo día 27, con los siguientes cultos: Por la mañana a las seis y cuarto, rosario, plática y meditación. Por la tarde, a las siete y media, los cultos del mes, novena y sermón.

El último domingo de junio, día 27, Jubileo del Sagrado Corazón de Jesús, se expondrá Su Divina Majestad a las nueve de la mañana, quedando manifestado hasta la función de la tarde que comenzará a las siete y media.

Se ruega a los devotos del Sagrado Corazón le acompañen durante este día en el Santísimo Sacramento. Los fieles que hayan asistido a 16 pláticas de la Novena Misión, pueden lucrar tantas Indulgencias Plenarias cuantas visitas hagan en esta Capilla desde el mediodía del sábado hasta la noche del domingo, confesando, comulgando y orando por las intenciones del Papa.

EN LAS SALESAZ Solemne Novena que en honor del Sacratísimo Corazón de Jesús celebra la Comunidad de Religiosas de la Visitación de Santa María (Salesas) en unión de la Archicofradía de la Guardia de honor, establecida canónicamente en la iglesia de su Monasterio. Dió principio el día 19 de junio. Se manifiesta a las seis y media durante toda la Novena y rezada la Estación, Rosario y Novena, es el sermón que predica, todo los días el señor Dr. don Juan José Pérez Ormazábal.

Día 27 último de la Novena, la Misa de Comunión a las ocho y media. Este día la función de la tarde será a las seis, terminado el sermón será la visita de Altares y bendición con el Santísimo Sacramento. Día 28 de junio.—A las ocho y media se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa en sufragio de los Congregantes difuntos.

EN SAN MIGUEL Cultos al Sagrado Corazón de Jesús Durante la misa de seis y media se reza el Santo Rosario y el ejercicio mensual del Sagrado Corazón con piadosos cánticos. Por la tarde a las siete y media, Exposición de S. D. M., Estación, Santo Rosario, Triduo, Bendición, Reserva del Santísimo y Salve Popular ante la imagen de la Virgen Milagrosa.

Notas importantes.—El último día del Triduo domingo 27 y en el ejercicio de la mañana tendrá lugar la Comunión General. Durante este mismo día las Celadoras y los demás fieles que lo deseen, harán vela a la Santísima Virgen.

EN SAN MIGUEL Cultos al Sagrado Corazón de Jesús Durante la misa de seis y media se reza el Santo Rosario y el ejercicio mensual del Sagrado Corazón con piadosos cánticos. Por la tarde a las siete y media, Exposición de S. D. M., Estación, Rosario, Meditación, Bendición y Reserva.

Ejercicios sabatinos A las ocho y media Misa diálogada en la Capilla de la Asociación de las Hijas de María. Todos los sábados se canta una Salve ante la Virgen Blanca, Patrona de esta Ciudad al final de la función que comienza a las siete y media.

EN SAN PEDRO La Real Archicofradía del Culto Continuo a la Santísima Virgen o Corte de María, celebrará el domingo próximo, 27 del actual, los cultos siguientes: Por la mañana, a las ocho, Misa de Comunión general, que se aplicará por los archicofrades vivos y difuntos.

Por la tarde a las siete y media, Exposición, Rosario, Visita a la Santísima Virgen, bendición, reserva y Salve cantada. Festividad de San Pedro Apóstol

La Iglesia Parroquial de San Pedro Apóstol celebrará los cultos siguientes en honor del Santo Titular de la misma: A las cuatro de la tarde del día 28, Vísperas.

AQUARIO BARR VITORIA Dato, 8

La publicidad te favorece y nos ayuda. ANUNCIA

Garayoa Muebles - Vitoria

A plazos y al contado Dato, 36, y Ortiz de Zárate, 5 Apartado 13 - Teléfonos 1754-1654

Zapatillas paño Señora, caballero y niño. El mayor surtido. Los de más abrigo. Hipólito e Hijos Los que más barato venden Portal del Rey, 21.- Corre- ría, 21.- Independencia, 18 (Barrera).

AZPIAZU HNOS MUEBLES DECORACION Casa especializada en toda clase de trabajos de tapicería SAN PRUDENCIO, 23 Y 25 VITORIA

Caja Provincial de Ahorros y Préstamos de Alava COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION Fundada y garantizada por la Excm. Diputación Abre Cuentas Corrientes a la vista y Libretas de Ahorro Funciona bajo el Protectorado del Gobierno. de todas clases a los tipos máximos autorizados. Organiza y administra Montepíos y Mutualidades. Tiene en estudio y en vías de próxima implantación el Seguro de Enfermedad. Tiene establecido el Crédito Agrícola sobre trigo y el suministro de maquinaria a los labradorez. Se halla a su cargo la administración de los Seguros Sociales. Destina una gran parte de sus utilidades a realizar obras sociales y el resto a reforzar sus fondos de garantía. Oficinas: Plaza de España, 12 y 14.

La Corporación Provincial hace constar en acta la satisfacción que le produce el ver liberada en su totalidad la provincia alavesa

El alcalde de Llodio, señor Urquijo, agradece a la Diputación, en nombre de los pueblos recientemente liberados, el envío de víveres en los primeros momentos

A las diez y media de la mañana de hoy se reunió en sesión la Corporación Provincial, presidida por el señor Echave-Sustaeta y con asistencia de los señores Díaz de Mendival, Urquijo, Sáez de Ugarte, Echániz, Aravio-Torre, Ruiz de Eguilaz y de Varona.

Entre los asuntos despachados figuraron entre los más destacados los siguientes:

Es aprobada una moción del señor Presidente en orden a la adquisición de la finca denominada "Escalmená".

La Corporación ve con complacencia el acuerdo de la Comisión Gestora de la Diputación Provincial de Segovia, invitando a las de las provincias nortenas a costear el maíz oleo en que se están depositados los restos mortales del Excmo. señor General don Emilio Mola.

En la instancia de don Martín Fernández de Pinedo, inválido del Movimiento Nacional, pidiendo se le tenga en cuenta al procederse a la reorganización del Cuerpo de Camineros, será tenida en cuenta en su día.

Es leído un oficio del Excmo. señor Gobernador Militar interesando se le indique en qué forma y cuantía podrá cooperar esta Diputación a proveer de alimentación y alojamiento a los evadidos de Vizcaya.

La Corporación se da por enterada y aprueba lo actuado por el señor Presidente.

Se accede a la instancia de la señorita Jesusa Egaña, taquíme-gráfi-a de este Centro pidiendo quince días de permiso por enfermedad.

Son aprobadas las liquidaciones finales de las obras para la construcción de las escuelas de Alcedo, Bóveda y Los Huertos, de las que es contratista don Alfonso Andolz.

Se propone que desde el 1.º de julio próximo venidero quede abierto el período de recaudación voluntaria de las cédulas personales del año actual, por término de tres meses.

Don Federico Alonso y señora Viuda de Palacios, vecinos de Lapuebla de Arganzón, solicitan se les conceda el arriendo de los arbolos provinciales, en iguales condiciones que en años anteriores, correspondientes a varios que los pertenecientes al Ayuntamiento de Ribera Alta.

Se accede a lo solicitado.

Doña Juana Arnáiz Villaoz e hijos, solicitan la devolución de las cantidades satisfechas, por multa e intereses de demora en la testamentaria de su causante.

Se acuerda la devolución.

Doña María Patrocínio Ortiz de Zárate e hijos, solicitan la devolución de las cantidades satisfechas por multa en la testamentaria de su causante.

Como el anterior.

En el expediente incoado con motivo de denuncia formulada por don Felipe de las Heras, contra don Agapito Fernández por no presentar a la liquidación del impuesto de Derechos reales una escritura de compraventa, se acuerda anular lo actuado, archivándose el expediente.

Es aprobado un informe del señor Ingeniero Director de carreteras, referente a los trabajos realizados por la Junta vecinal

de Ollavarre en los caminos municipales.

Varios vecinos de Valderejo solicitan el abono de los jornales que les adeuda el contratista de la carretera de Lalastra a San Millán.

No hay términos hábiles de acceder.

Se autoriza a don Pedro Leza, vecino de Opacua, para realizar varias obras en terrenos de su propiedad lindantes con la carretera de Salvatierra a Larraona.

Terminada la sesión, el señor Echave-Sustaeta manifiesta que al haberse liberado totalmente la provincia de Alava en los siete Avuntamientos que se encontraban bajo el dominio rojo-separatista, la Corporación debe hacer patente en el acta su satisfacción más sincera al haber vuelto a incorporarse a España estos trozos de la tierra alavesa.

El señor Urquijo, como alcalde del Ayuntamiento de Llodio, uno de los recientemente liberados, arradeca las manifestaciones hechas por el Presidente y la solicitud y celo que la Diputación ha tenido para proveer de víveres a los pueblos, solicitud que ha sido hecha extensiva a varios de la provincia de Vizcaya.

No habiendo más asuntos de que tratar se levanta la sesión a las once y cuarto de la mañana.

Mañana, el Patrono de los Pelayos

El santo niño Pelayo, flor de la Reconquista española y mártir de la fe cristiana

Prisionero y víctima por Dios y por España

A nuestras simpáticas compañías de Pelayos, ornamento hoy de la Causa, y esperanza firme para el porvenir: Ante el día de su fiesta y de su Patrono.

Un héroe de catorce años, una figura amable de nuestra Reconquista, que enrojeció con su sangre los jardines de la Córdoba de los califas. La gracia se había derramado en sus labios, en sus ojos y en sus frentes; pero una gracia sombreada por una seriedad precoz. Cautivo a los diez años, empezó a mirar la vida en su realidad fuerte y grave. No reía fácilmente, dice su biógrafo. En otro tiempo había jugado a orillas del Miño, aturdiendo con sus gritos infantiles los pórticos de la basílica episcopal de Tuy. Vástago de una ilustre familia gallega, sobrino del Obispo Hermoigio, crecía, como una flor junto a la fuente, a la sombra del santuario, destinado también él a las altas dignidades eclesiásticas. Estudiaba la gramática y el salterio, cantaba en el coro las bellas melodías mozárabes, y en sus fiestas solemnes presentaba el incienso delante del altar en cajas de marfil con incrustaciones de plata. Entonces la vida le sonreía, y sus compañeros le miraban con admiración, mezclada de respeto.

De repente todo aquello desapareció. Ahora los grillos oprimitán sus pies; la estrechez de la prisión acongojaba su espíritu; su destino era la esclavitud. Cuando hubiera deseado tanto jugar, su obligación era trabajar, trabajar bajo el látigo del carcelero, en los jardines reales, en las obras de la mezquita o en algu-

na de aquellas grandes construcciones con que el califa embellecía su capital. No podía reír el pobre niño. Mientras la servidumbre ensombrecía su infancia, el olvido de los suyos le llenaba de amargura. Llegó a Córdoba, sin darse una idea exacta de lo que hacían con él. Sabía que allí estaba su tío el Obispo; pero no sabía que iba a ocupar su puesto en el calabozo. Hermoigio era uno de los prisioneros ilustres de la batalla de Val de Junquera (920). Levado a Córdoba por los vencedores, se aburría pronto de su prisión. El recuerdo de las magnificencias catedralicias de Tuy, de las fiestas brillantes de la corte leonesa, de las tierras, de los siervos y del antiguo poderío, le llenaban de tristeza. Pero al fin llegaba el rescate; era aquel, sobre niño sacrificado a las exigencias de una política feudal.

Pelayo lloró al principio todas sus lágrimas, pero acabó por resignarse con su suerte. La fe le sostenía; rezaba los salmos que había aprendido en la escuela de Tuy; descansaba de las fatigas del día buscando en su encierro el rayo de luz que se deslizaba por la estrecha ventana para descifrar la escritura de los códices visigóticos. Era un lector asiduo, y cuando no entendía la lectura consultaba con los clérigos que estaban presos con él. Su fervor religioso le inspiraba santos atrevimientos: se reía de las prácticas religiosas de los musulmanes, discutía con ellos, y, dotado de una palabra fácil y de mucha gracia en el decir, llegó a confundirlos más de una vez. Sin embargo, todos le amaban, porque ni había odio en sus palabras, ni su altanería en sus ojos, ni en su ademán rebeldía. En su arrogante figura y en su ingenio peregriño veían los carceleros el presagio de una gran fortuna. En los cuatro años que llevaba de cautiverio, Pelayo había crecido, sin que la enfermedad marchitase su cuerpo ni el encierro deshojase las rosas de sus mejillas. Si su conversación cautivaba, su presencia tenía un hechizo irresistible. La misma melancolía que la desgracia había dejado impresa en sus ojos añadía un nuevo encanto a su amable adolescencia. Muchas veces en la confusión inmoral del ergástulo, tuvo necesidad de una energía heroica para guardar la pureza de su alma. "Y Dios quiera, pensaba él en sus meditaciones, que no me vea en apuros más terribles".

Unidad sindical

El Generalísimo ha hablado; quiere la unión de todos; tanto en lo político como en lo social, si él lo quiere es señal de que conviene a España, a esa España que en su lucha por la civilización y el cristianismo está marcando una ruta de oro y de sangre generosa para la salvación de los países que todavía se aferran en su régimen democrático, liberal y masónico que los llevara a la ruina, al caos y a la miseria.

Leemos en la prensa que Zaragoza ha hecho ya su unión sindical. Zaragoza la cuna del sindicalismo destructor y revolucionario es la que se lanza decidida leal y sincera a unar todas sus fuerzas sindicales y agrarias para cumplir como patriotas, como españoles el mandato de Franco.

Le sigue San Sebastián donde ya tienen terminadas las gestiones, Badajoz, etc., etc., en fin, la mayoría de las provincias se lanzan con amor patrio sin pasiones a hacer una España grande y libre, grande por su unidad y libre, no sujeta a internacionales sino al bien exclusivo de la Patria.

Y Alava, ¿qué hace en este sentido? Sabemos por la prensa que ha sido nombrado Delegado Sindical Provincial, sabemos por referencias particulares que está ya preparada toda la organización sindical y agraria, pues, ¿a qué se espera? Como obreros que somos, como alaveses, no queremos ser los últimos; salimos sin tubos un 19 de julio a dar la sangre si era necesario por España y queremos que Alava que marcó a las provincias hermanas la verdadera Patria, también ahora no queremos ser los últimos.

no queremos esperar a que se nos imponga de arriba lo que ansiamos; tenemos fe en España, y confiamos en Franco.

Creemos que estas palabras no caerán en vacío sino que llegarán a un resultado positivo y eficaz, no queremos todo hecho sino que aportemos el granito de arena a esta reconstrucción nacional y así tendremos a España una, grande y libre.

¡Arriba España!

¡Viva España!

Sofía Ayala.

A los que solicitan madrina de guerra

Es muy conveniente que los cuantos soliciten ser amadrinados no mencionen el lugar en que se encuentran destacados. Pueden indicar unidad a que pertenecen y residencia oficial de la Plana Mayor de su Cuerpo.

BAR ALCAZAR
Diariamente
mariscos
DATO, 4 VITORIA

LUIS PANGUA
Especialidad en toda
clase de bocadillos
Florida, esquina Arca

Leed y propagad
PENSAMIENTO ALAVES
Es tu mejor defensor

¡Por fin de temporada!

Cazadoras de cuero, desde	45 pesetas
Cazadoras de paño y cuero,	35 pesetas
Gabardinas de caballero,	40 pesetas
Pantalones, desde	4 pesetas

Sastrería, Pañería y Fábrica de Confecciones **M. MUÑO**
General Alava, nº 11-Vitoria

una hoja, temblaba mientras los carceleros rompían sus cadenas, le despojaban del saco de los cautivos, le lavaban, le peinaban y le vestían de seda.

Era la hora de mediodía cuando atravesó las galerías del palacio. Llegó a un amplio salón. Los aromas llenaban la estancia; rutilaban las doradas espumas en los vasos de cristal; temblaban los rayos de sol al caer sobre las joyas y las bandejas. En el fondo, arrellanado entre cojines, el califa, todavía en la flor de la edad, rubio, blanco, sonrosado y hermoso. A su vista, el niño se acobardó; y la mirada de aquel hombre acabó por confundirle. Es probable que no acertase a hacer las tres prostraciones de ríbrica. Abderramán contemplaba su talle esbelto, sus carnes de color de rosa y de jazmín, el rubor de su frente, su abundante cabellera, rubia, tal vez, con ese rubio pálido que era el preferido de los Omeyas cordobeses. Después dijo sonriente: "Niño, gran des honores te aguardan; ya ves mi poder; tengo cuanto quieras pedirme". Y le ofreció plata, vestidos, caballos, tierras y esclavos; pero con la condición de que renunciase a su fe. "Porque he oído, añadió, que eres cristiano y que empiezas ya a insultar a mi Profeta". Recobrando su serenidad, y al mismo tiempo su energía, el adolescente contestó: "¡Si, oh rey, soy cristiano, lo he sido y lo seré! Todas tus riquezas no valen nada. No pienso que por cosas tan efímeras voy a renegar de Cristo, que es mi Señor y tuyo, aunque no lo quieras". Es posible que el emir no comprendiese toda la decisión que había en estas palabras. La gracia del muchacho y el encanto de su voz le tenían ciego. Era grande aquel príncipe; los historiadores alaban la bondad de su corazón, su magnanimidad y su ánimo virtuoso. Pero la sensualidad le dominaba; no contento con su harén, necesitaba un séquito numeroso de efebos escogidos entre sus miles de esclavos. Ahora, llevado de su instinto brutal, se acercó al muchacho, dice el biógrafo, y le quiso coger de la túnica; pero el santo adolescente retrocedió, diciendo: "¡Atrás, perro! ¿Crees acaso que soy como esos jóvenes infames que te acompañan?". Y al mismo tiempo hizo añicos su vestido de seda. Era más de lo que se podía tolerar. "¡Llévadle de aquí, rugió el califa; educadle mejor, si podéis; de lo contrario, sabéis el castigo que merece!". Y al salir Pelayo repetía aquel verso del salmo: "Señor, libradme de las garras de mis enemigos". Aquella misma tarde, cuando se ponía el sol, el niño se presentaba en la mesa del reino celeste con la copa de su fe y de su amor. Su cuerpo vacía inerte y truncado a la orilla del río.

Justo Pérez de Urbel.

Carnet de conducir
ocho días.—Perito en Motores de Automóviles y Aviación, cuarenta y cinco días.—Informes: Instituto Servicio del Motor, Olaguibel, 6-1º derecha.

Hotel San Ignacio
Gran confort. Precios módicos, temporada invierno. Especiales para familias.
Easo, 25.
SAN SEBASTIAN

JULIAN BAJO
-Joyería-
-Relojería-
-Platería-
DATO, 8 VITORIA

Academia Vadillo
Fundada en 1915.—Olaguibel, 2.—Teléfono, 2158.
Cursos prácticos de Contabilidad, particular y de Empresas.—Preparación para oposiciones Bancarias.—Enseñanza individual GARANTIZADA.
CALCULO MERCANTIL MECANOGRAFIA TAQUIGRAFIA. FRANCES, BACHILLERATO Y ALEMÁN.

Haciendo justicia

Sacerdotes vascos mártires por Dios y por España

Tenemos el mayor interés en destacar, con emoción profunda, el siguiente cuadro de honor de los sacerdotes vascos mártires de Dios y de España. ¡Que también los sacerdotes vascos han sabido morir por Dios y por España, y algún día será hora de saber con justicia que ni todos nuestros sacerdotes ni la mayor parte ni, los mejores de ellos habían renegado de la Madre España; y la lista, incompleta, de héroes que hoy publicamos es de ello un dato bien elocuente!

Por lo que se refiere a Bilbao, la barbarie roja y complicidad separatista han asesinado a las siguientes personas del clero secular:

En el barco "Cabo Quilates", el 2 de Octubre de 1936: don Andrés Ranero, ecónomo de Aedo (Carranza), don Licerio Maesón, ecónomo de Viña (Carranza), don Gabino González, coadjutor de Olaveaga (Bilbao), don Serapio Gómez de Segura, ecónomo de La Cuadra; don Andrés Aguirre, adscrito de Lezama, don Víctor Alegria, ecónomo de Marroño; don Francisco Ugarte, ecónomo de Respaldiza, don Manuel de Miguel, ecónomo de San Esteban de Carranza y don Rufino Ganuza, capellán de San Salvador del Valle.

En las cárceles de Larrinaga, Carmelo y Angeles Custodios, en el día 4 de Enero de 1937: don

Carlos Acha, ecónomo de Ceborio; don Miguel Unamuno, capellán de Durango; don Juan Antonio Azpuri, coadjutor de Eibar; don Angel Allende, coadjutor de Gñeñes; don Juan Nieto, párroco de Ibarurri; don Luis Orbea, ecónomo de Llodio; don Fidel Arrúe, ecónomo de Olarte; don Martín Echevarría, ecónomo de San Juan (Orozco); don Fidel Barrazabal, coadjutor de Ortuella; don Francisco Carreras, sacerdote de San Sebastián; don Doroteo Udongo, ecónomo de Cascante y don Zoilo Aguirre, adscrito de Sestao.

Asesinados en la carretera, don de aparecieron sus cadáveres: don Benito Argueta, párroco de Ceánuri; don Gregorio Ramírez, ecónomo de Luyando; don Nicasio Lazarate, ecónomo de Menoyo y don Fermín Gorostiza, coadjutor de Yurre.

En total, 26 sólo del clero secular a los que repito habría que añadir unos cuantos cuyo paradero se ignora y no pocos religiosos cuyo trago fin se conoce. He aquí la religiosidad de que alardeaban Aguirre y sus secuaces separatistas que si no perpetraron los asesinatos, al menos los consintieron sin que su realización fuera considerada por ellos como motivo bastante para romper el bárbaro contubernio que con los marxistas les unía.

Gobierno Militar de Alava

Donativos recibidos en este Centro, el día 24 de Junio de 1937:

Ayuntamiento de Samaniego y Elyllvar, 55 pesetas; don Nemesio Ochoa, 5; don Benigno Eguiluz, 25; don Gregorio Esquivel, 4; don Félix de Miguel, 2; doña María González de Langarica, del pueblo de Araya, 5; doña Pilar Martínez de Luceo, 5; doña Escolástica Garav, 25; don Pablo Ozaeta, un décimo de Lotería; doña Ascensión de Laguarda, 25; don Mariano Basterra, 10 paquetes de 0'80 pesetas; don Francisco Sáinz Calderón, 10 pares de calcetines y 5 pesetas; don Luis Martínez, Nuevo Comercio, 25 pesetas y 34 cuellos blancos de camisas; señora viuda de Ventura Pérez y familia, de Leorza, 15 pesetas; señores de Piaget, 50; señora viuda e hijos de Mendiola, 50; don Cosme Aranzabal, su cuota voluntaria de dos semanas, 24.

Recibido para Hospitales de Sanore:

Hijas de María del pueblo de Zubirano, 25 pesetas; don Sergio Pérez, una gallina; y doña Filomena Arbosa, 12'50 pesetas.

Nota.—El chófer de la CAMPSA Miguel Pérez, hizo entrega en este Centro de dos corderos degollados que encontró en la carretera de Durango, (Alto de Urquiola).

Estos dos corderos se enviaron por el Centro de Regalos al Laboratorio Municipal para su reconocimiento dictaminándose por el señor Inspector Veterinario que no se hallaban en condiciones de consumo, por lo que se dispuso inutilizarlos en el horno crematorio.

La satisfacción que han venido experimentando Vitoria y Alava toda, con sus aportaciones valiosas para Tropas y Milicias, se sentirá colmada hoy, viendo que nuestro Caudillo el Generalísimo las menciona elogiándolas, en el trascendental decreto que mantiene el privilegio del Concerto Económico para nuestra provincia.

Es evidente que esta gracia, este reconocimiento de la generosidad del pueblo alavés por el Jefe del Estado, será un acicate para que todos persistamos en la patriótica obra de llevar a nuestros gloriosos combatientes el obsequio constante que demuestre que somos agradecidos.

Pocos son en Vitoria y Alava

los que han regateado su óbolo en esta Santa Cruzada de la salvación de España. De hoy en adelante, y hasta dar cima a la española empresa, no habrá nadie que se muestre reacio en aportar lo que pueda a tan noble fin.

Varias veces, muchas veces han puesto de relieve su gratitud pues tras Autoridades Militares; ahora es el Generalísimo el que agradece de tan ostensible modo, la generosidad alavesa.

Continuemos haciendo honor a tan elevadas demostraciones de la estimación del esfuerzo de nuestro pueblo.

¡Viva España!

¡Viva Franco!

Radio Nacional

A partir del día 15 de junio Radio Nacional establece un nuevo horario de emisiones, cuyos detalles se transcriben a continuación:

Emisión de sobremesa:

A las 14, apertura de la estación y concierto de sobremesa. De 14,30 a 15, noticiario, propaganda anticomunista y anecdótico del soldado.

De 15 a 15,30, música variada. Nota.—De 14,30 a 15 el programa será transmitido por todas las emisoras Broadcasting de España y las emisoras de onda corta de 1 BO de Salamanca, FE número 1 de Valladolid, 7 BB de Córdoba, Radio Jaca, Radio Requeté de San Sebastián y la radio de onda corta que se va a montar en Salamanca.

Emisión de la tarde:

A las 18,55, apertura de la estación.

De 19 a 19,15, emisión en alemán.

De 19,15 a 19,30, emisión en italiano.

De 19,30 a 20,30, concierto sin fónico (un día a la semana se dedicará esta hora para una emisión alemana y otro día a la semana para una emisión italiana).

A las 20,30 avance del Parte Oficial, Noticiario y comentarios.

De 20,40 a 20,50, noticiario en alemán.

De 20,50 a 21, noticiario en italiano.

De 21 a 21,10, noticiario portugués.

De 21,10 a 21,20, noticiario en inglés.

De 21,20 a 21,30, noticiario en francés.

A las 21,30, cierre.

Nota.—La emisión de 20,30 a 21,30, será retransmitida por la emisora de onda corta de nueva instalación en Salamanca y por la Emisora F. E. 1 de Valladolid.

Contra todos los dolores

BAYER

Cafiaspirina

PRECIO DE SUSCRICION
ESPAÑA
 Un mes ... Ptas. 2'30
 Un año ... 30'00
EXTRANJERO: Un año ... 65'00
 Repúblicas América: Convenio postal: Un año ... 40'00

PENSAMIENTO ALAVÉS

Vitoria, 25 de junio de 1937

ANUNCIOS TELEGRÁFICOS
TARIFA
 Hasta quince palabras ... Ptas. 1'00
 Cada palabra de aumento ... 0'10
CONSULTE ANUNCIOS CON TARIFA REDUCIDA

Dice el Tebib Arrumi

Un cinturón del revés. El hambre en Santander y Asturias. Un riquísimo botín. A pesar de la lluvia nuestras tropas avanzan con entusiasmo

Salamanca.—El enviado especial de la Oficina de Prensa del Cuartel General del Generalísimo en el frente de Vizcaya envía la siguiente crónica:

No tendré que jurarlo para que me crean ustedes: Lluvee. Lluvee de un modo descarado en el frente de Vizcaya.

Nuestros soldados están hechos una pura sopa, pero para quitarse la humedad no han encontrado mejor medio que seguir adelante en continuo avance.

Ayer, a última hora, se tomó Ciérvana, con cuyo poblado queda dominada por completo la zona de la ría del Nervión hasta su desembocadura en el Cantábrico. Hubo escasa resistencia, y con ello se contrarrestan las dificultades de la marcha y ocupación de las cotas que nuestros muchachos escalan a esta difícil progresión de dos pasos adelante y uno atrás, a causa de los inevitables resbalones.

Y hoy, para que la lluvia no se salga por entero con la suya de detener nuestro avance se han ocupado importantísimas posiciones sobre un río que corre al mar paralelo al Nervión.

Todavía queda por precisar el avance de otra columna que pasó el citado río, y pudiera ocurrir que a la hora de enviar este despacho hubieran hincado nuestra bandera en las lomas de Somorrostro.

Es decir, que si el mal tiempo ha retardado el ritmo que había pensado dar a las operaciones, no ha impedido que nuestros campamentos queden a cuatro kilómetros de la frontera Vizcaya-Santander. O si la columna de que hablo en forma hipotética ha logrado sus objetivos, no hay más que un kilómetro, o cuando más uno y medio a la tierra santanderina.

Hay que destacar que nuestras columnas se han encontrado en su avance con un nuevo cinturón de Bilbao, solo que era un cinturón puesto de revés. Tenía tres líneas de atrincheramientos muy sólidos, pero con los parapetos mirando al Oeste, a Santander, y por lo tanto no hay que decir que ese cinturón no ha sido un obstáculo, sino que podemos utilizarlo nosotros como apoyo de nuestra retaguardia, y que poniéndose en ese cinturón cuatro soldados y un cabo, no más, podemos considerarnos libres de toda incursión enemiga por esta parte.

Y digo cuatro soldados y un cabo porque, dada la moral del enemigo, bastan y sobran como elementos defensivos para rechazar las que juzgo imposibles reacciones ofensivas del enemigo.

Entre tanto, ha seguido la rebusca en Bilbao. En esta labor de traperos de rico porte, hoy nuestro gancho ha tropezado con ricas presas. Fíjense ustedes: Millón y medio de litros de gasolina, abundante cantidad de gas-oil, lubricantes, un almacén fantástico de arroz y conservas. En un trozo mil bombas de aviación de cincuenta kilos, cien bombas perforadoras antitanques y cuatrocientos guderis más que se nos han pasado.

Yo estoy contentísimo con esta rica presa, sobre todo por lo de los lubricantes, de los que mi coche, ya aviejado, hace un consumo más que regular.

Para terminar, diré que puede asegurarse que no son fantásticas las noticias que se dan respecto a la desesperada situación de Santander. He hablado con un evadido muy enterado de lo que sucede en la capital montañesa y ha dicho que no es posible que Santander resista, porque allí el hambre alcanza grandes proporciones. Santander y Asturias venían siendo mantenidas por Bilbao, donde gracias a sus divisas inglesas y a la exportación de mineral y lingotes reci-

bían materias alimenticias. Pero juzgue usted mismo: hace cuatro meses en Bilbao había garbanzos para todo un año y para junio ya no quedaba rastro de aquel stock, que se había distribuido entre Asturias y Santander. Ahora ya Bilbao no puede enviar nada ni las dos provincias poseen reservas. Bien puede suceder que muy pronto pueda tener comprobación con los hechos.

El Tebib Arrumi.

Don José María Mazón

Con gran satisfacción anunciamos a nuestros lectores y amigos que el señor Mazón ha pasado la noche con mucha tranquilidad y que su estado continúa siendo mejor a medida que los días transcurren. Esto no quiere decir que haya desaparecido el período de gravedad.

Mucho nos complace dar estas noticias tan halagüeñas del ilustre abogado de Haro y director de la Junta Superior de F. E. T. y de las JONS.

Pedimos a Dios que siga mejorando nuestro querido amigo señor Mazón.

Ayer recibió su familia, entre otras visitas: la del señor Conde de Rodezno, la del señor Martínez Berasain, Delegado en Navarra de F. E. T. y de las JONS y la del Excmo. señor Gobernador civil de Guipúzcoa.

Cafés tostados LA BRASILEÑA

Aviso importante

Cédulas personales

El día 1.º de Julio próximo da comienzo el período voluntario para la adquisición de las Cédulas personales del distrito municipal de Vitoria, correspondientes al año actual, durante un plazo de tres meses, siendo obligación de los contribuyentes el proveerse de ellas en la Oficina del Impuesto, sita en la planta baja del Palacio Provincial, desde las nueve hasta las trece horas de los días laborables.

Católico: Propaga
PENSAMIENTO ALAVÉS

El premio a la lealtad alavesa

Después del importantísimo Decreto por el que se reconoce a Alava su autonomía administrativa

La grandiosa manifestación de ayer tarde

Vibrantes discursos del alcalde y del presidente de la Diputación

El pueblo de Vitoria respondió magníficamente a la invitación que le hicieron sus dos primeras autoridades, provincial y local, para exteriorizar su satisfacción, júbilo y adhesión al Caudillo por el importantísimo Decreto por el que se concede a la provincia de Alava el continuar disfrutando de la autonomía administrativa según el régimen concertado en la ley de 1925.

Durante todo el día de ayer se enviaron a Salamanca infinitas de telegramas de autoridades, entidades gremiales, comerciales, industriales y de muchos particulares que testimoniaban a la persona de S. E. el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, el agradecimiento más profundo por haber reconocido la lealtad del pueblo alavés al tiempo que hacían presente su inquebrantable adhesión y fe por sus destinos, ofreciéndose incondicionalmente para la Santa Causa por la que en estos momentos nuestro Ejército y Milicia Nacional luchan denodadamente, cubriéndose de gloria en los campos de batalla.

Para las siete de la tarde estaba anunciada la magna manifestación que había de partir de la Plaza de España. A las seis y media las bandas de música de Falange Española Tradicionalista y de las Jons y la municipal recorrieron las calles anunciando al vecindario el gran acontecimiento.

Todos los balcones aparecían engalanados con la bandera nacional y en los edificios públicos ondeaba la enseña de la Patria.

Poco después de las siete nuestra gran Plaza de España, lugar donde había de concentrarse la manifestación y punto de partida de la misma, presentaba un aspecto magnífico. Los Flechas y Pelayos de la Milicia Nacional con sus banderas, autoridades y un numerosísimo público esperaban el momento de partir hacia la Plaza de la Provincia. Antes de ello, las autoridades locales aparecieron en el balcón central de la Casa Consistorial, siendo aclamadas por el público. El alcalde, entonces, adelantándose dirigió a los manifestantes el siguiente discurso, cortado varias veces por los aplausos y vítores de la muchedumbre. Dijo así:

“Vitorianos: La lealtad, el sacrificio y la abnegación de Vitoria y de Alava, uniéndose desde el primer momento de todo corazón y sin reserva alguna al Glorioso Movimiento Nacional y aportando a la Santa Cruzada todo cuanto tenemos y valíamos, han sido recompensados con certera justicia por nuestro insigne Jefe del Estado, dejando subsistente y en toda su integridad el Concerto Económico.

Con ser de capitalísima importancia dicho Concerto por lo que significa para el mejor desenvolvimiento de la industria y el comercio y para la mayor prosperidad del suelo alavés, es en estos momentos históricos, de una mayor trascendencia la distinción, el premio y el reconocimiento

de la lealtad alavesa y de las valiosas aportaciones que a la Causa Nacional con tanto desinterés hemos contribuido.

Sea por esto también nuestro reconocimiento más intenso y expresivo y al Generalísimo Franco, al justiciero Jefe del Estado hemos de rendir hoy el tributo más amplio de agradecimiento y de adhesión y la seguridad más firme de que bajo su digno mando hemos de reconstruir la España una, grande, libre y católica que todos ansiamos.

Por esa España una, grande, libre y católica ofrecemos todo lo que tenemos y Dios misericordioso nos lo premia dándonos por conducto del Estado los medios apropiados para, que hagamos una Alava próspera, grande y floreciente. Pero no olvidemos nunca que la modestia, la sencillez y la laboriosidad del pueblo vitoriano, unido con el entrañable amor a la Madre España, ha de ser la base del resurgimiento de nuestra patria chica.

Demostremos nuestro contento y alegría, pero vayamos primero a unirnos de corazón a la Diputación Provincial y cobijados por la Madre Provincia marceños juntos al Gobierno civil para que el Excmo. señor Gobernador, vitoriano y alavés, sea intérprete fiel cerca del invicto Caudillo del reconocimiento, la adhesión y la fe del pueblo vitoriano.

En estos momentos de alegría es deber que tengamos un reuerdo cristiano al insigne Hijo Adipativo de Vitoria, el llorado General Mola, que con su ejemplo, valor y virtudes supo en los primeros momentos encauzar en el Norte este bendito Movimiento Nacional y después, bajo su mando, llevar al glorioso Ejército a la victoria.

Vitorianos: Una oración por el General Mola. ¡Viva Mola! ¡Viva Franco! ¡Viva Vitoria! ¡Viva Alava! ¡Arriba España!”

Los vivas dados por el señor Santaolalla son contestados clamorosamente.

La manifestación se pone en marcha saliendo por el arco que da a las calles de Postas y Dato. Por aquella los manifestantes se dirigen a la de la Constitución para afuir en los jardines de la Plaza de la Provincia.

A la cabeza de la manifestación va la banda municipal, a la que precede una sección ciclista de la Guardia municipal. También figuran en la misma la Milicia Ciudadana afecta a la Milicia Nacional, guardias municipales diurnos y nocturnos, Flechas y Pelayos con sus banderas de música y un público muy numeroso. Presidiendo la manifestación todas las autoridades locales y al frente de las mismas las banderas de España y de Vitoria y el alcalde de la ciudad señor Santaolalla.

Al llegar la manifestación a la Diputación es recibida por la Corporación Provincial en pleno que se halla en el atrio. A recibir a las autoridades bajan los dos diputados más jóvenes, que son los señores de Varona y Saenz de

Ugarte, quienes en la escalinata saludan al alcalde y Ayuntamiento vitoriano.

Todos ellos suben al salón de Juntas del Palacio Ya en el interior el alcalde señor Santaolalla se dirige al presidente de la Diputación, señor Echave-Sustaeta, y a todos los diputados en los siguientes términos:

“Excmo. Diputación:

El pueblo de Vitoria, español de corazón y de alma alavesa, al expresar en esta magnífica manifestación la alegría y el contento por la gran recompensa que el insigne Jefe del Estado nos ha otorgado, dejando subsistente y en toda su integridad el Concerto Económico en Alava, cumple su primer acto al venir aquí a unirse de corazón a la madre provincia, cobijándose bajo la misma para así expresar mejor su reconocimiento, su adhesión y su fe en nuestro invicto Caudillo el Generalísimo Franco.

Dios, siempre justiciero y misericordioso, nos otorga, en mérito a nuestras acciones y por conducto del Estado, los medios apropiados para que laboremos por una Alava próspera, grande y floreciente. Vitoria no duda que la madre provincia, esta excelentísima Diputación, que tan gran ejemplo de patriotismo, de españolismo y trabajo ha dado en esta Santa Cruzada, pondrá todos sus esfuerzos, todos sus afanes y desvelos en la consecución de la Alava de nuestros sueños: para ello este pueblo que inmerecidamente representa os ofrece todo cuanto sea necesario para llegar a ese fin. Y unidos estrechamente así no olvidemos nunca que para conseguir esa Alava próspera, grande y floreciente ha de ser base la modestia, la sencillez y la laboriosidad del pueblo alavés, pero unido siempre también en el inmenso amor a la madre España.

Exterioricemos nuestro contento y alegría y salgan del fondo de nuestra alma los gritos de: ¡Viva Franco! ¡Viva Alava! ¡Arriba España!”

Los vivas dados por el alcalde son contestados unánimemente y con entusiasmo por todos los allí presentes.

El presidente de la Corporación provincial contesta al señor Santaolalla en los siguientes términos:

“Excmo. Ayuntamiento de Vitoria: La Diputación alavesa ha oído muy gustosa y complacida las manifestaciones entusiastas que acaba de hacer la persona de vuestro dignísimo alcalde.

Todos los alaveses tenemos que estar profundamente agradecidos al invicto Caudillo Generalísimo Franco al habérsenos reconocido nuestra autonomía administrativa porque con ello se hace justicia a la provincia de Alava. Este reconocimiento implica el que nosotros no hayamos incurrido en ninguna deslealtad y que desde el primer momento

Alava dió todo en pro de esta noble causa.

Seguidamente el señor Echave-Sustaeta dice que antes, para que el Gobierno del Estado reconociese las cláusulas del Concerto Económico, era necesario hacer frecuentes viajes a Madrid y sólo después de grandísimos esfuerzos se conseguía un poco de lo que se pedía. Ahora—añade—sin que nosotros lo pidamos, se nos reconoce el derecho amplia e íntegramente, como lo demuestra el artículo cuarto del Decreto recientemente promulgado.

Después de dar lectura el señor Echave al aludido Decreto, que ya nuestros lectores lo conocen por haberse publicado en el número de ayer, termina excitando a todos a que continúen dando pruebas de su patriotismo y diciendo que si no bastan los alaveses que luchan en los frentes, las madres darán sus restantes hijos para salvar a la Patria España. Si en plena guerra—dice—se otorga a Alava una distinción como la recibida, es porque la guerra está ya ganada.”

Estas últimas palabras del señor Echave-Sustaeta son acogidas por todos con una ovación en sordecidora, mezclada con vivas a Franco y a España.

Las autoridades provinciales y locales se colocan seguidamente al frente de la manifestación, que vuelve a ponerse en marcha en dirección al Gobierno civil, atravesando las calles de la Constitución y Prado para llegar al edificio donde se encuentra la primera autoridad de la provincia.

Los manifestantes aguardan en los jardinitos e inmediaciones del Paseo de la Florida, en tanto que la Diputación y el Ayuntamiento suben al despacho del señor Gobernador. Este no se halla

en aquel momento, por encontrarse visitando los pueblos de la parte norte de la provincia que acaban de ser liberados de la tiranía rojo-separatista. A los comisionados recibe el secretario del Gobierno civil, don Pedro de Llamas. Después de cruzados los saludos el presidente de la Diputación hace saber al señor Llamas el objeto de la manifestación, que no es otro sino el de testimoniar al Generalísimo, en la persona de su representante en la provincia, la satisfacción y el agradecimiento del pueblo alavés por el Decreto recientemente promulgado y al mismo tiempo hacerle patente, hoy más que nunca, la inquebrantable adhesión. El señor Echave solicita del gobernador estos sentimientos del pueblo para que aquél a su vez los transmita al Jefe del Estado.

Contesta al presidente de la Diputación el señor Llamas con breves palabras, manifestando que transmitirá al señor Icháso, cuando regrese, los deseos del pueblo y autoridades.

A continuación las autoridades abandonan el despacho del señor gobernador y al hacer su aparición en la calle los manifestantes les acogen con una gran salva de aplausos.

Nuevamente vuelven a dirigir la palabra al público el alcalde y el presidente de la Diputación, dándose por disuelta la manifestación.

Antes, la banda de Falange Española Tradicionalista y de las Jons interpreta el “Güernikako Arbola” y los Himnos oficiales y Nacional, que son escuchados y saludados con el brazo en alto, dándose a la terminación de los mismos entusiastas vítores.

Comunicado oficial de ayer

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las 20 horas del día 24 de junio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya: No obstante el mal tiempo reinante, continuó el avance de nuestras tropas que han conseguido alcanzar el extremo Oeste del Abra, ocupando las alturas de Puerto Lucero. Se cogieron al enemigo un cañón antitanque y varios de campaña de siete y siete y medio centímetros.

También se han ocupado la altura de La Arena, monte Serantes, Ciérvana, Triano y alturas al Suroeste de este punto.

El armamento y material cogidos al enemigo son inmensos, lo que impide clasificarlos.

Se han cogido 1.280.000 litros de gasolina, gran cantidad de Gas-Oil y de grasa, 400 bombas de aviación de 50 y 80 kilos, granadas perforantes de 3,81 y más de 500 prisioneros con armamento.

Se han pasado a nuestras filas 48 milicianos con armamento.

Frente de León: El enemigo efectuó un ataque en el sector de Peña Ubiña con cuatro batallones, que fueron destruidos replegándose los restos desordenadamente.

Frentes de Asturias y Santander: Sin novedad.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón: Sin novedad, con ligeros tiroteos.

Frente de Avila, Soria y Madrid: Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Sin novedad, con ligeros tiroteos.

Salamanca, 24 de junio de 1937.

De orden de S. E., el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Se han pasado a nuestras filas 48 milicianos con armamento.

Frente de León: El enemigo efectuó un ataque en el sector de Peña Ubiña con cuatro batallones, que fueron destruidos replegándose los restos desordenadamente.

Frentes de Asturias y Santander: Sin novedad.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón: Sin novedad, con ligeros tiroteos.

Frente de Avila, Soria y Madrid: Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Sin novedad, con ligeros tiroteos.

Salamanca, 24 de junio de 1937.

De orden de S. E., el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

DR. LORENTE BUESA
 OCULISTA
 Postas, 25, principal, izqda.
 VITORIA

El gran semanario nacional “DOMINGO” y el popularísimo periódico para los frentes “LA AMETRALLADORA” los venden exclusivamente en Vitoria la Librería Cervantes y los Vendedores de esta Casa.

Uniformes - Capotes - Mantas

Cazadoras - Camisas - Boinas - Pijamas

ALMACENES Y RAZU

POSTAS, 12
 TELEFONO 1373